



**Procès-verbal de l'Assemblée générale de la LpJ
Le 30 mai 2023 – Ligue pulmonaire Jurassienne, Glovelier – 20h00**

Présents : cf. liste de présences en annexe

Excusés : Commune de Bonfol, Commune des Breuleux, Commune de Châtillon, Commune de Courrendlin, Commune de Courroux, Commune de Courtedoux, Commune de Delémont, Commune de Haute-Sorne, Commune de Lajoux, Commune de Mettembert, Commune du Noirmont

Fondation O₂, Service de la Santé, Ligue contre le rhumatisme, Croix-Rouge Suisse Jura, Mme Prélaz Monia

Monsieur Jean-Paul Menegheli, membre du comité

1. Ouverture de la séance, approbation de l'ordre du jour et nomination des scrutateurs

Le président ouvre la séance et souhaite la bienvenue aux personnes présentes. Il demande ensuite s'il y a des modifications à apporter à l'ordre du jour. Comme ce n'est pas le cas nous passons au point 1.

Nous passons ensuite à la nomination du scrutateur respectivement des deux scrutateurs : il s'agit de Mme Manon Hänggi, membre du personnel et M. François-Xavier Migy, membre du comité.

L'assemblée approuve la nomination des deux scrutateurs.

2. PV assemblée générale du 17 mai 2022 (à télécharger) : approbation

Le PV de l'AG 2022 est soumis à approbation. Il n'y a pas de remarque et le PV est accepté avec remerciements à sa rédactrice, Mme Cléa Voisard.

3. Elections du président et des membres du comité pour la période 2023-2027

Le président donne les explications concernant la composition du comité :

Départ :

M. Meneghelli ainsi que le président, M. Fridez Denis lui-même, termine leur mandat ce jour. Nous les remercions chaleureusement pour leur investissement durant les années au service de la LpJ. Nous leur souhaitons tout du bon pour la suite.

Arrivée :

Trois nouveaux membres sont nommés au sein du comité de la Ligue pulmonaire :

M. Minger Christian, président
M. Gérald Jeannerat, membre du comité
Dr. Chappuis Fabien, membre du comité

Le comité pour la période 2023-2027 sera composé de la manière suivante :

Nom et prénom	Fonction
Minger Christian	Président
Brossard Christophe, médecin	Vice-président
Chappuis Fabien, médecin	Membre
Cattin Thérèse	Membre
Chavanne Christine	Membre
Migy François-Xavier	Membre
Gérald Jeannerat	Membre

Seront participantes au comité avec voix consultative :

- Dubois Zoé, directrice
- Cléa Voisard, secrétaire comptable

Comme il n'y a pas de remarque ni de question, nous passons au vote :

Le président et les membres du comité sont élus et réélus à l'unanimité selon la liste ci-dessus.

4. Rapport d'activités 2022 : présentation et approbation

Le rapport annuel a été distribué aux membres de l'AG en début de séance et l'ancienne directrice, Mme Ariane Hanser, présente les points forts contenus dans ce document.

En 2022, on constate une tendance à la baisse des patients pris en charge. Notamment à cause des EMS, les concentrateurs fixes ne pouvant plus être loués dans ces établissements. Ceux-ci sont désormais acheté directement par le home.

La thérapie CPAP est toujours la plus importante, elle correspond pour 2022 à 73% de notre activité.

Du côté de la tuberculose, l'année 2022 a été très calme avec seulement 3 nouveaux cas. Nous remercions Dresse Brossard médecin référente de la TB ainsi que Thérèse Choffat pour la bonne collaboration favorisant ainsi le bon déroulement des enquêtes d'entourage.

Les infirmières de la vaccination ont quant à elle vacciné 1197 élèves jurassiens durant la période 2012-2022.

Ariane Hanser profite de cette présentation pour remercier chaleureusement le personnel de la Ligue, les pneumologues, le président et le comité qui œuvrent ensemble avec engagement pour le bon fonctionnement de la Ligue pulmonaire Jurassienne.

Le rapport d'activité 2022 est soumis pour approbation.

C'est à l'unanimité que le rapport d'activité 2022 est accepté.

5. Bilan et Comptes 2022 + Annexe aux comptes 2022 : présentation

A la lecture des comptes, il apparaît un bénéfice de frs 37'402.10 qui vient clôturer l'année 2022.

Suite à la révision des tarifs pour l'oxygénothérapie dans la LIMA en 2022, une réduction importante des tarifs de location et de prestations a été constatée pour l'oxygénothérapie. Pour la location des appareils, celle-ci est passée de CHF 21.-/jour à CHF 2.55/jour d'où l'importante diminution des revenus locatifs d'appareil.

En contrepartie, nous pouvons désormais facturer le remplissage des cuves qui se trouvent dans le compte ventes des appareils qui est lui en nette augmentation.

En vue de faire face à ses différents changements de revenus, nous avons entrepris durant l'année 2022, une réflexion approfondie sur de nouvelles prestations à fournir pour les patients ou à l'attention du réseau de soins cantonaux. Ce projet, intitulé « Développement des prestations, futur de la LpJ » a abouti à des suggestions concrètes permettant ainsi de renforcer la LpJ en tant que centre

de compétence dans la prise en charge des personnes atteintes de maladies des voies respiratoires ou des poumons. Cette réflexion a eu un coût qui apparaît dans le compte projets/manifestations.

Le président évoque ensuite l'annexe aux comptes 2022 puis demande s'il y a des questions.

Comme ce n'est pas le cas, nous passons au point 6.

6. Rapport de l'organe de révision et approbation des comptes 2022

L'organe de révision, à savoir la fiduciaire Gigandet aux Breuleux, est représenté par M. Gigandet lui-même. Ce dernier donne lecture du rapport de révision qui était disponible en téléchargement sur notre site internet.

Aucune question n'est formulée sur ce document, nous passons donc à l'approbation des comptes et bilan 2022 ainsi que du rapport de révision 2022.

L'assemblée approuve à l'unanimité les comptes et bilan 2022 et le rapport de révision 2022.

7. Budget 2023 : présentation et approbation

La nouvelle directrice Mme Zoé Dubois présente le budget 2023.

Au niveau du produit d'exploitation, la recette de cours à diminuer car il y a de moins en moins de participants.

Les charges de formation continue ont légèrement augmenté notamment en raison d'un brevet RH qui sera accompli sur deux ans par notre secrétaire ainsi qu'un CAS (Certificate of Advanced Studies) en conduite opérationnelle des structures socio-sanitaires par une infirmière.

La diminution des charges de l'électricité est expliquée par une surbudgétisation pour l'année passée.

Au niveau des charges d'administration, les frais de port seront plus importants en raison de la décision de facturer la participation des patients aux coûts des soins qui sera de 5frs/jours. Cette participation avait été jusqu'à présent offerte par la Ligue au patient mais ce procédé ne sera plus possible vu le budget prévisionnel.

Le budget présente un bénéfice prévisionnel de CHF 900.-

Le budget 2023 est approuvé par l'ensemble des membres de l'assemblée.

6. Divers

Le président prend la parole pour apporter les témoignages ci-après :

Je remercie toutes les collaboratrices pour leur investissement, leur disponibilité et leur flexibilité durant toutes ses années. Je suis conscient que tout n'a pas toujours été facile notamment lors de la réunification des 3 districts sur Glovelier.

Un grand sentiment de gratitude à vous, membres du comité pour votre soutien durant ces années passées. Vous avez toujours eu le souci de la qualité des prestations à fournir aux patients ainsi que du bien-être du personnel et ceci avec le souci que la LPJ puisse voguer sereinement sur la mer des finances.

Un grand merci à Ariane qui a été à mes côtés et qui m'a soutenu. Nous avons eu la chance de ne pas toujours avoir les mêmes points de vue car de nos confrontations d'idées, nous avons su tirer le meilleur pour la LPJ.

Cette période de présidence a été très enrichissante pour moi tant au niveau institutionnel qu'au niveau humain. J'ai eu la chance de vivre, soit un peu de l'extérieur, le regroupement des ligues de district et aussi, beaucoup plus intensément, la mise en place d'une échelle des salaires et d'un

règlement du personnel propre à la LPJ. La cerise sur le gâteau a été les réflexions financières et géographiques concernant la construction de ce bâtiment et aussi une implication importante dans le suivi du chantier. Je crois que nous pouvons toutes et tous être fiers de cette réalisation que beaucoup nous envie.

Merci à vous toutes et tous de m'avoir permis de vivre mes années de présidence avec beaucoup de satisfaction.

Bon vent à la LPJ, aux membres du comité et au personnel.

Ariane Hanser prend la parole pour remercier MM Fridez et Menegheli pour leur engagement pour la LPJ et remet une attention au Président sortant. Une attention sera remise également à M. Menegheli dans les prochains jours

Comme il n'y a pas d'autres divers, le président remercie toutes les personnes œuvrant pour la Ligue, le personnel, le comité ainsi que tous les membres présents lors de notre assemblée générale.

Il clôt l'assemblée et invite les membres à partager une collation.

Fin de la séance : 20h50

Au nom de la Ligue pulmonaire Jurassienne :

Denis Fridez
Président



Z. Dubois
Directrice



Delémont, le 30.05.2023